

## Hochwasserschutzmaßnahmen für den Stadtteil Neunhof

Im Stadtteil Neunhof sind in der Vergangenheit wiederholt Hochwasserereignisse aufgetreten, die auch besiedelte Bereiche erheblich beeinträchtigt haben. Mit dem Planfeststellungsbeschluss vom Freitag, 4. November 2022, hat das Umweltamt der Stadt Nürnberg die vom Staatlichen Wasserwirtschaftsamt Nürnberg geplanten Hochwasserschutzmaßnahmen für den Stadtteil Neunhof im Überschwemmungsgebiet der Gründlach zugelassen.

Das Staatliche Wasserwirtschaftsamt Nürnberg hat hierfür ein Maßnahmenpaket ausgearbeitet und geplant. Nach der Umsetzung der Maßnahmen werden die besiedelten Bereiche in Neunhof nicht mehr von dem zugrunde gelegten, statistisch alle hundert Jahre auftretenden, Bemessungshochwasser betroffen sein. Der Erlass des Planfeststellungsbeschlusses wird im Amtsblatt der Stadt Nürnberg am Mittwoch, 23. November 2022, veröffentlicht. Im Anschluss kann der Planfeststellungsbeschluss bis Mittwoch, 7. Dezember 2022, im Umweltamt der Stadt Nürnberg, Bauhof 2, eingesehen werden. Er ist dann auch auf der Internetseite des Umweltamts der Stadt Nürnberg unter [www.nuernberg.de/internet/umweltamt/bekanntmachung.html](http://www.nuernberg.de/internet/umweltamt/bekanntmachung.html) abrufbar. Die im Planfeststellungsverfahren beteiligten Behörden, Vereinigungen und Personen erhalten eine Ausfertigung beziehungsweise einen Abdruck des Panfeststellungsbeschlusses.

Mit dem nun erlassenen Beschluss sind die öffentlich-rechtlichen Voraussetzungen für die Umsetzung der Hochwasserschutzmaßnahmen in Neunhof geschaffen. Das Staatliche Wasserwirtschaftsamt Nürnberg strebt an, die Vorbereitungen für die tatsächliche Realisierung der Maßnahmen (Grundstückskäufe, Ausschreibungen, Ausführungsplanung) zügig voranzutreiben. Mit einem Baubeginn ist jedoch nicht vor der Wintersaison 2023/24 zu rechnen. let